

Dirección abreviada: FUEBLO

Franqueo Concertado

Apartado, 15 - Teléfono, 98

El Pueblo Manchego

Redacción, Administración

y Talleres:

CALATRAVA, 10

DIARIO DEL FRENTE POPULAR

AÑO XXVII. Número, 8.521

Ciudad Real.— Sábado, 30 de Enero; de 1937.

Precio del ejemplar, 15 céntimos.

UNIDAD, DECISION Y DISCIPLINA

Según la medida en que sepamos realizar estos tres postulados, será la rapidez con que consigamos la victoria sobre el fascismo internacional

NOTA EDITORIAL

¡Oh, los Comités!

No sabemos hasta qué punto obrará en su plenitud de derechos, el flamante Comité de Refugiados. Sabemos únicamente que en esta materia de refugiados, nuestra capital ha llegado al límite previsible de su elasticidad acogedora.

En virtud de ningún principio, ni de guerra ni de paz, se puede condenar a un pueblo al hambre, y es necesario que digamos aquí, a todos los vientos que nos quieran oír, que el límite de elasticidad de la provincia de Ciudad Real, se ha agotado, y que de hoy en adelante, a menos que una labor consciente no ponga término al lamentable estado de cosas, cada asentamiento, —pasez le mot, camarada linotipista— que se haga en la provincia y sobre todo en la capital de Ciudad Real, recaerá en su responsabilidad de modo directo sobre la cabeza de ese flamante Comité de Refugiados.

Como hemos agotado, o acogotado, mejor dicho, el elemento burgués de Ciudad Real, el Comité no ha encontrado mejor expediente para cumplir con lo que él entiende por su misión, que dirigirse a la totalidad de los centros oficiales, y exigir en nombre de no sabemos qué autoridad, una relación de los sueldos y emolumentos que en cada sitio cobra consiguientemente mandamiento de obligatoriedad, en virtud del cual cada el personal burocrático, suponemos que, para a su vista, extender el servidor del Estado, aparte de sostener a la familia que posea, se ha de ver en la obligación de sostener la X cantidad de refugiados que el Comité le imponga.

Al Comité, al flamante Comité, le tiene sin cuidado el calibramiento de las obligaciones que pesan sobre cada familia en particular para establecer sus dividendos. Al Comité, al flamante Comité, lo único que le preocupa es el acomodo mejor o peor, más justo o más injusto, de cuantos elementos se hallan bajo su comando.

No ha calibrado el Comité, el flamante Comité, seguramente, que, bajo un mismo sueldo, no es idéntica en número la familia que se cobra... Seguramente tampoco, ha medido el Comité, el flamante Comité, que está tocando con esta medida otra nueva invasión en el área económica de la renta del Trabajo, concepto este condenado por cuantos congresos, círculos, etc., se han ocupado de materias tributarias... Seguramente, tampoco ha tenido en cuenta para nada el Comité, que esclavizando económicamente a los funcionarios se hace una labor contrarrevolucionaria, tan grande o mayor que la que se podría hacer dejando en paz a los auténticos burgueses... ¿Qué le importa de todo esto al Comité, al flamante Comité?...

Al Comité le han dicho que tiene que colocar a X cantidad de refugiados. De nada le importa al flamante Comité las obligaciones que en la actualidad pesan sobre Ciudad Real y sus habitantes. De ningún modo le importa al susodicho flamante Comité, hacer la cuenta del tanto por ciento con que Ciudad Real contribuye al sostenimiento de los refugiados... ¿Qué le importa todo esto al flamante Comité?... Lo que este Comité sabe es que hay precisión de colocar X cantidad de refugiados, y no ha encontrado materia más propicia para lograrlo que el manso costumbrismo de la burocracia oficial...

Es lo que quedaba por ver en el plano de la Revolución... No haya trabajadores, hay solo trabajadores manuales, o que se llaman así. Un jornal de doce pesetas, por el hecho de ser jornal, queda automáticamente privado de la ayuda necesaria a la que se ve privado de hogar, por

Parte de Guerra

Cuatro modernos cazas italianos han caído en nuestro poder

El parte radiado por el Ministerio de la Guerra referente a las operaciones del día de ayer, dice lo siguiente:
FRENTE DEL CENTRO

Continúa el mal estado del tiempo dificultando las operaciones.

En el sector Sur del Tajo, se han presentado en nuestras líneas, cuatro soldados evadidos del campo faccioso.

Cuando efectuaban vuelos de reconocimientos sobre nuestras posiciones de este sector varios cazas facciosos, engañados por la densa niebla, aterrizaron dos en el pueblo Helechal a quince kilómetros de Castuera. Al ser rodeados por nuestras tropas vieron se trataba de dos modernos cazas italianos armados de ametralladoras con su dotación de municiones. Sus ocupantes fueron detenidos.

Otro caza del mismo tipo que los anteriores y también armado, aterrizó en el kilómetro 324 de la carretera de Madrid a Jaén, siendo también detenidos sus ocupantes que resultaron ilesos.

Otro caza italiano aterrizó en Río-Jandula, lugar próximo al Pantano de Nancha. El piloto de este aparato, también italiano, de veinticuatro años de edad, resultó muerto.

En Madrid durante el día de hoy, han sido mejoradas las posiciones que se ocuparon el día de ayer por nuestra tropas en el Parque del Oeste. En el resto del día, la actividad ha sido escasa, ya que el tiempo lluvioso ha dificultado extraordinariamente las operaciones.

Sin más novedad en los demás sectores.

Parte de Marina y Aire

Nuestros aparatos han bombardeado las posiciones enemigas de Marbella

El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire, dice lo siguiente:

En el centro no se hicieron hoy servicios de aviación por persistir el mal tiempo.

Durante uno de los reconocimientos por el litoral Mediterráneo uno de nuestro aparatos, "Breguet" fué atacado a la altura de Torrevieja, por dos hidros facciosos sin que estos consiguieran derribarle.

Una patrulla de bimotors bombardeó las posiciones enemigas en el frente de Marbella (Málaga).

que el navesor lo ha ocupado o amenaza ocuparlo; pero una modesta retribución de cincuenta duros al mes cobrada en nómina, para el Comité, el flamante Comité, es objeto de exacción, aunque de los cincuenta modestos duros tengan que vivir seis familiares el mes...

Y esto pretenderá el Comité, el flamante Comité, que lo tomemos como justicia resolucionaaria?... Si no fuera irreverente a la autoridad del Comité, lo que haríamos sería darle un corte de mangas...

Revolucionarismos de pitorreo, no; flamante Comité. O es verdad que vamos todos, sin excepción, a cumplir con nuestra obligación de darle hogar al desvalido, o no. Hay un diñan. En nombre de la burocracia de Ciudad Real, primeros elementos socialistas por su régimen de vida de la capital, protestamos, por injusta, de la medida del acuerdo del flamante Comité de Refugiados.